

Académicas



La reforma sanitaria en Venezuela

El día 15 de junio de 2006, por invitación de la Dirección de la Maestría en Sistemas de Salud y Seguridad Social, brindó una conferencia el Sr. Embajador de la República Bolivariana de Venezuela, Dr. Roger Capella Mateo, en el marco de los talleres de experiencias de gestión. Fue recibido por el Sr. Presidente de la Fundación ISALUD, Dr. Mario González Astorquiza, el Di-

rector de la Maestría de Sistemas de Salud y Seguridad Social, Dr. Rubén Torres y la Coordinadora de la misma, Cdra. Carmen Tarela. El Dr. Capella, antes de su designación diplomática se desempeñó como Ministro de Salud de la República Bolivariana de Venezuela, y fue el impulsor de varias de las reformas que se produjeron en el modelo de atención sanitaria de la misma.

Justamente a dichos cambios hizo referencia en su exposición, a lo largo de la cual hizo reseña de la situación de salud de la República al inicio de la administración Chávez y pormenorizó los fundamentos en base a los cuales se tomaron las decisiones de modificación del modelo de atención venezolano, especialmente haciendo acento en el programa llamado Barrios Adentro, que implicó la residencia en el país de un importantísimo número de profesionales médicos cubanos que pasaron a desempeñar sus actividades en los barrios más pobres de

Expo Universidad

Del 13 al 17 de septiembre, ISALUD estará presente en la 11ª edición de "EXPO UNIVERSIDAD" que tendrá lugar en el Centro Municipal de Exposiciones, Figueroa Alcorta y Pueyrredón. En el stand 106 expondremos todas las actividades académicas de nuestra institución. Quedan todos invitados.



la ciudad de Caracas, fijando su domicilio en viviendas cedidas por los propios pobladores de los mismos, y compartiendo con ellos las experiencias vitales cotidianas. Este programa que se enmarca en el desarrollo de sistemas de salud basados en la APS, que impulsa la OPS, ha alcanzado importantes logros en la disminución de las tasas de mortalidad infantil, materna y de morbimortalidad general, incorporando grandes avances en la mejora de la calidad de vida de los venezolanos, aspectos que fueron precisamente remarcados por el Sr. Embajador en su exposición. Finalizada la misma, el expositor respondió largamente a las numerosas preguntas planteadas por los alumnos.

Becas de Investigación

Bioética y Medio Ambiente fueron las áreas de interés seleccionadas para el otorgamiento de las Becas de Investigación ISALUD 2005 cuyos resultados se conocieron recientemente. El jurado del área de Bioética, integrado por el Dr. Leopoldo Acuña, la Lic. Catalina de la Puente, la Dra. Claudia Madies, el Dr. José A. Mainetti y el Dr. Saúl Rossi; decidió por mayoría otorgar este reconocimiento en forma compartida a los siguientes proyectos:

– “Análisis bioético del impacto de las nuevas biotecnologías de determinación de identidad y filiación a través de estudios sobre ADN en el proceso de

información de resultados. Estudio de casos”; de las investigadoras Prof. Teresa L. Asnárez y la Lic. Celia Iudica.

– “Perspectivas de los pacientes sobre las voluntades anticipadas y tratamientos en la etapa terminal”, de los investigadores Bioq. Adriana Dawidowski, Dra. Mercedes Mattiussi, Dra. Laura Pezzano, Dra. Jimena Restibo y Dr. Javier Pollán.

En el área de medio Ambiente, el Jurado integrado por la Lic. Catalina de la Puente, la Dra. Patricia Guitelman, el Dr. Saúl Rossi y el Dr. Atilio Savino; resolvió declarar desierto el Premio.

Medicina basada en la evidencia

En el año 2005, el IU ISALUD ingresó a la Red Cochrane Iberoamericana como centro adherido. En función de los compromisos asumidos, se ha organizado una actividad de capacitación y difusión

de la metodología de la Medicina Basada en la Evidencia con la participación de docentes designados por el Centro de Investigaciones Epidemiológicas de la Academia Nacional de Medicina. Este centro (CEI) es centro colaborador argentino de dicha Red.

Esta actividad, no arancelada y con una carga de 3 horas, estará dirigida a los a-

lumnos y docentes de las Maestrías de Economía y Gestión de la Salud y de Sistemas de Salud y Seguridad Social. El tema propuesto es “Metodología de la Medicina Basada en la Evidencia” y se llevará a cabo en dos oportunidades para diferentes grupos, los días 24 de agosto de 16 a 19 hs. y el 25 de agosto de 18 a 21 hs.

Convenio con la ciudad

El IU ISALUD y el Gobierno de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, a través de su Subsecretaría de Promoción e Integración Social, firmaron un convenio-marco que estableció la creación de pasantías para el entrenamiento y formación de alumnos del Instructorado en Salud, Alimentación y Actividad Física de nuestra institución. El acuerdo alcanzado tiene como objetivo mejorar la calidad de vida de niños, adolescentes, jóvenes, adultos mayores y personas con necesidades especiales, mediante la difusión de pautas y hábitos nutricionales para la promoción de la educación para la salud. El acto de la firma del acuerdo tuvo lugar en el Teatro Gral. San Martín y contó con la presencia del Jefe de Gobierno porteño, Jorge Telerman y la ministra de Derechos Humanos y Sociales, Gabriela Cerruti. Como representantes



de ISALUD rubricaron el convenio el Vicerrector Académico, Dr. Saúl Rossi, y el Director del Área de Alimentos y Nutri-

ción, Dr. Alberto Cormillot, quien se encargó de plantear los lineamientos generales del programa.

Congreso de Economía de la Salud

La Asociación de Economía de la Salud de Argentina (AES), en conjunto su par de Brasil (ABRES), realizarán entre el 31 de octubre y el 2 de noviembre en la ciudad de Buenos Aires, el II Congreso Latinoamericano de Economía de la Salud. El tema central de este encuentro de especialistas internacionales será "Desafíos para la construcción de Sistemas de Salud universales y equitativos para el próximo decenio." La presentación de trabajos en sus tres modalidades (posters, relatos de experiencia y comunicación científica) podrá realizarse hasta el 8 de septiembre. Para más detalles sobre bases y requisitos se puede consultar el link correspondiente a este evento en www.aes.org.ar.

CÁMARA DE EQUIPAMIENTO HOSPITALARIO DE FABRICACIÓN ARGENTINA

La Cámara de las Industrias Estratégicas y Sensibles de Productos Médicos



CAEHFA
MIEMBRO DE ADIMRA

ALSINA 1609 1º PISO (C1088AAD) - BUENOS AIRES - ARGENTINA
TEL/FAX: (54-11) 4381-7320

E-MAIL: caehfa@caehfa.org.ar

SITIO WEB: www.caehfa.org.ar